

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 id.

Por un mes 10 rs. — Por trimestre 33 id.

Sección editorial.

nas. SS. MM. quedaron ilegos, y se presentaron en su palco en medio del mayor entusiasmo.

Halládome en el teatro tuve ocasión de ser uno de los primeros en felicitar a SS. MM. que me honraron con la mas afectuosa acogida. — El duque de Rivas. »

En seguida el Sr. Presidente del Congreso manifestó que se suspendían las sesiones hasta que avisara el gobierno hallarse en disposición de presentarse con todos los datos necesarios para poder tratar las cuestiones.

Igual manifestación hizo el Gobierno en el Senado, cuya sesión fue puramente reglamentaria.

Sección oficial.

— La GACETA del 15 no contiene disposición alguna de interés.

— La del 16 publica los reales decretos por los que S. M. la Reina ha tenido a bien admitir las dimisiones del cargo de ministros de la Corona que le han presentado los Sres. Armero Martínez de la Rosa, Casaus, Mon, Bustillo, Bermúdez de Castro y Salaverría, y nombrar para la presidencia del Consejo de Ministros y el ministerio de Estado y de Ultramar, a D. Javier de Ithuriz, para el de la Guerra, a D. Fermín Ezpeleta; para el de Gracia y Justicia, a D. José Fernández de la Hoz; para el de Hacienda, a D. José Sánchez Ocaña; para el de la Gobernación, a D. Ventura Díaz, y para el de Marina, a D. José María de Quesada.

Asimismo se dispone que durante la ausencia del señor ministro de Marina se encargue interinamente del despacho de dicho ministerio el Sr. Ezpeleta; y se encarga también con el carácter de interino a D. Ventura Díaz, para el despacho del ministerio de Fomento.

Don José Genaro Gutiérrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor de Marina honorario, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III. Juez de primera instancia del distrito de la

izquierda de este partido y de Hacienda de la Provincia, etc.

Hago saber que por providencia de este día, dada ante el infrascripto, he mandado sacar a pública subasta para su venta, con el fin de pagarse las costas devengadas en la testamentaria de la Señora Doña Francisca Jurado Valdelomar, las fincas que pertenecieron a la misma, y con distinción se expresan. Una suerte de olivar, término de la villa de Aguilar y paraje de la Truevana, linde al Este con estacada de Bartolomé Prieto, al norte con el camino de la Campina, al Oeste con olivares de los Señores Cepedas, y al Sur con otros de los herederos de D. Joaquín del Puerto, y se compone de doscientos sesenta y siete olivos, y se halla tasada en la cantidad de veinte y dos mil trescientos diez y siete reales. Otra suerte de olivar conocida con el nombre de la Señora, situada en término de la mencionada villa de Aguilar, y paraje del Cuquillo, linde al Sur con olivares de los herederos de D. Pascual Calvo, por Poniente con otros de D. Pedro de Toro, y por el norte con el camino que de los Zapateros guia al Puente, compuesta de doscientos cuarenta y cuatro olivos, y tasada en diez y seis mil seiscientos setenta reales. Otra suerte de olivar conocida con el nombre de la Cruz, situada en término de la citada villa de Aguilar y paraje de la anterior, linda por Oeste y Norte con tierra calma y manchón de la Capellania que posee D. Juan de Dios Franco, por poniente con el camino que por allí conduce a la hacienda del Cuquillo, y por el Sur con otro que de los Zapateros guia a Castillo Anzul, y se compone de doscientos diez y ocho pies, estando tasada en la cantidad de trece mil ciento noventa reales.

En su consecuencia la persona á quien acorde hacer postura acudirá a verificarlo, en la inteligencia que su remate se realizará el doce de Febrero próximo, de once á doce de

FOLLETO.

64

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCES

por Mr. C. Berloude.

Continuación.

— Prometí estar aquí antes de la media noche y aun falta un cuarto de hora para que den las doce.

— Si, si, dijo Weyden, ya veo que se puede con lo mismo con vuestra exactitud que con vuestro valor.

— En cuanto a mi valor, replicó Strang, nadie le ha puesto en duda en tiempo alguno, y os juro que bien se necesita para no tener mal éxito en esta expedición. El otro dia defendí al judío Mardocheo, de quien me cuidaba muy poco, con el fin de saber con qué clase de hombre tenía que habermelas, y ahora sé que no es un juego atacar al Bronzino.

— Intentareis retroceder, Strang?

— No pienso hacerlo en manera alguna.

— Entonces, qué queréis?

— Quiero haceros comprender que doscientos florines son poca cosa comparados con la vida de un hombre, aun cuando éste sea un oscuro miguelete, y yo voy a arrancar mi vida dentro de un momento.

— Pues que cantidad necesitarias?

— Quinientos florines.

— ¡Quinientos!

— O renuncio.

— Sería la primera vez que se viese a Hugo Strang faltar a una palabra dada.

— No intentéis juzgar el corazón de Hugo Strang pues os espondriais a equivocarlos torpemente.

— Y si fuese yo a proponer esos doscientos florines a otros? dijo Weyden.

Aceptaría con jubilo, dijo con viveza Strang, y ganaría los trescientos florines.

Y aguardó con ansiedad la decisión del caballero. Era evidente que esperaba un rompiimiento.

— Segun eso, ya no tenéis empeño en adquirir el retrato de Elena? dijo el pintor.

— Ah! lo había olvidado! exclamó el miguelete golpeándose la frente.

En seguida, repuso con voz ruda y serena.

— Retiraos ambos y dejadme solo en este sitio que voy a aguardar al Bronzino.

— Así pues, dijo Weyden, doscientos florines.

— Eh! ¡qué me importa! jidos!

— Ya sabéis con qué señal debéis anunciarme, antes de entrar en mi casa, que todo está terminado.

— Me acordaré.

— Reflexionad, por lo demás, que vuestra empresa es fácil, que el Bronzino pasa por ahí al alcance de vuestro brazo, sin desconfianza, embestado en su capa y siempre distraído según su costumbre; en tal estado, por muy valiente que sea, no habrá que temerle mucho.

— Os equivocáis de un modo singular, señor; un hombre de corazón a quien arrojasen atado de pies y manos antes la punta de mi espada, me parecería más temible que un cobarde completamente armado.

En este momento se oyó dar la hora en varias iglesias a un tiempo.

— Los doce, dijo Weyden; va a llegar. Tomad. Strang, hé aquí la llave de la puerta pequeña. En cuanto se haya dado el golpe, id a avisarnos.

Tan luego como Strang quedó solo, se tornó serio y pensativo, pues según lo había dicho, era muy grave la partida que iba a aventurar a la sazón. Comprendió que si su primer golpe no era fuerte y certero, se igualaban las probabilidades del combate y podían muy bien redundar

su mañana en las Casas Audiencia de este mi juzgado.

Córdoba 16 de Enero de 1858.—José Gennaro Gutierrez de Caviedes.—Por mandado de S. S., José María Chaparro.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—Por todas las provincias de Galicia ha llovido bastante, y últimamente los hielos han cubierto los campos, que se mostraban admirables.

—El martes de la Purísima Concepción se verificó en la iglesia de Monserrate, en la Habana, la ceremonia de bautizar a un joven judío, llamado Abraham Adolfo Arrazin.

—En el puerto de Barcelona se encuentran en la actualidad varios buques rusos, cuyos oficiales se muestran atentísimos con todas las personas que visitan los buques. Unos marineros de la dotación de los mismos produjeron el día 10 un alboroto en la plaza de la Boquería. Hallándose algo bebidos, empezaron a insultar a los transeúntes, que emprendieron con ellos a mojicones. Algunos agentes de la autoridad intervinieron para apaciguar los ánimos exaltados de los contendientes, y lo lograron al fin, pero saliendo algunos un tanto descalabradados.

—Por las costas valencianas ha estado el mar alborotado estos últimos días, no habiéndose atrevido a salir ninguno de los buques que estaban listos para hacerse a la vela en algunos puertos. Ningún siniestro se conta afortunadamente.

—Leemos en los periódicos del 15. España ha resuelto definitivamente tomar parte en la expedición que Francia va a dirigir contra los Cochinchinos. Por disposición del gobierno español, cuya intervención ha solicitado el francés, se han expedido órdenes para que 1,400 infantes españoles de los que guarnecen las Islas Filipinas, y una batería de artillería, embarcados en dos vapores de la marina real de España, coadyuven con las fuerzas francesas a obtener de los cochinchinos las garantías suficientes para asegurar la vida de los misioneros católicos y el respeto a todos los intereses de la civilización.

—Dicen de Madrid el 15. Desde ayer se encuentra en cama el señor duque de Valencia, aquejado de un catarro que al principio se temió tuviera graves consecuencias, pero que después ha ce-

en ventaja del Bronzino, cuya destreza en el manejo de toda clase de armas era igual a su fuerza y a su valor, y rogó al cielo que inspirase al artista la idea de caminar al pie de las casas sepultadas en la oscuridad, en vez de ir por la parte de la calle que se hallaba iluminada por la luna.

Toda la cuestión estribaba en esto, y era cuestión de vida o muerte. Si el Bronzino llegaba por la línea de sombra que había a lo largo de las casas iba el mismo a presentar su cueillo a la espada del miguelote; siempre que su camino por diez pasos más fuera, cambiaba por completo el aspecto de las cosas; porque entonces tendría tiempo suficiente para ver llegar a su enemigo y aguardarle espada en mano.

Acababa Strang de hacer este cálculo, cuando de improviso se estremeció y profirió una imprecación. Acababa de ver a lo lejos la capa encarnada de Sebastiano iluminada de lleno por los rayos de la luna.

—Vamos murmuró, esto es hecho; hay que pelear y la lucha será terrible.

En seguida añadió con voz alterada.

—¿Quién sabe si dentro de una hora mi Fe-
dai... pero dejemos estos presentimientos som-
brios. Al fin, si el Bronzino es diestro en el ma-
nejo de las armas, también yo lo soy. que cien

dido bastante. También se encontraba ayer indisponible el general Córdoba. El tiempo es el más propio que puede darse para consipa-
dos, catarros y pulmonías.

—Escriben de Cervera con fecha 9, que las nieblas y escarchas tienen ateridos de frío a los habitantes de la ciudad. Desde los pri-
meros días de diciembre último hasta la fe-
cha, muy pocas veces se había visto el sol; así que, todos los campos estaban cubiertos de hielo. Los labradores no podían recoger la aceituna ni dedicarse a otras faenas por impedi-
rlo la capa cristalizada de la tierra, su-
cediendo otro tanto en los trabajos de espla-
nacion del ferro-carri.

ESTRANGERAS.

—De los sucesos de la India, únicamente di-
remos que el 9 corrian en la Bolsa de Lón-
dres rumores alarmantes relativos a grandes des-
gracias ocurridas en aquellas regiones, lo cual,
francamente lo decimos, no nos sorprendería,
pues de los últimos hechos que conocemos se
desprende que la situación de los ingleses es
muy distinta de lo que pretenden hacer creer
los periódicos ingleses y algunos del vecino im-
perio. Por lo demás, hé aquí los partes tele-
gráficos que unos y otros publican:

«Bombay 18 de diciembre.—Los ingleses ha-
bían abandonado a Lucknow.

La división del general Outram ocupaba
a Allumbagh.

Los generales Campbell y Windham habían
derrotado dos veces al contingente de Gwalor,
cogiéndole todos sus bagajes y su artillería,
cuando ese contingente, renovando el 27 de
noviembre sus ataques, quemó las tiendas de
campaña del general Windham. A los pocos días
fue derrotado el contingente.

Los goorkas habían tenido que retirarse ante
los insurgentes de Uda, a ciento cincuenta
leguas al Sud de Lucknow.

El Rehilcund estaba bastante tranquilo.

En Kolapore había estallado una insurre-
cion, pero fue reprimida muy pronto.

En el Maratha ha sido derrotado un cuer-
po de mil insurgentes.

Los regimientos 34 y 73 de Bengala se han
sublevado. El 43 y 70 debían ser enviados a
China.

Han sido desarmados dos regimientos de in-
fantería de Holkar.

El Punjab estaba completamente tranquilo.

Han llegado a Bombay mil hombres de ca-
ballería inglesa.»

El almirante Lions envió a Londres el si-

guiente despacho oficial fechado el 9 de ene-
ro en Malta.

«Sir Colin Campbell participa de Cawmpor-
re con fecha 10 de diciembre que el general
Grant atacó cerca de Sernighant a los rebelli-
des fugitivos, cogiéndoles 15 cañones, tiendas
de campaña y bagajes. Este hecho de armas
ha puesto fin a esa expedición especial.»

—De Nueva York escriben con fecha 29 del
pasado, que Walker, que como ya sabe el lec-
tor, había desembarcado en territorio de Co-
sta Rica, ha sido preso con 150 de la gente
que capitaneaba, y todos conducidos a dicha po-
blación. Esta captura, debida sin duda a las
disposiciones del gobierno de los Estados Uni-
dos, honra sobremanera a Mr. Buchanan, su
presidente, y libra a las repúblicas de la Amé-
rica meridional de un aventurero revoltoso y
audaz, cuyas tentativas hubieran siempre cau-
sado allí serios disturbios.

—Se ha creído en el próximo restableci-
miento del rey Federico Guillermo de Prusia,
sin embargo de que la prórroga de los podes-
res concedida al príncipe real podia considerarse
como una prueba evidente de lo contrario.
No obstante, se abrigan grandes esperanzas de
que dicho monarca recobre en breve sus facul-
tades, citándose con este motivo una consulta
de los facultativos que lo asisten, en la cual
el doctor Schoenlen ha manifestado grandes pro-
babilidades de salvarle. Mucho celebraremos que
así suceda, y que el rey Federico Guillermo
pueda otra vez encargarse del gobierno de sus
Estados.

—El Tiempo, periódico de Berlin, está con-
forme con el Norte de Bruselas para asegurar
que la convención, ratificada ya, de los Esta-
dos ribereños del Danubio, se someterá a la
aprobación de la conferencia de Paris. Ambos
diarios añaden que dicha conferencia tiene el
derecho de examinar si el documento en cues-
tion se halla con arreglo a lo prevenido en el
tratado de Paris, que establece en principio la
libre navegación de aquel río.

—Según las noticias que encontramos en otra
correspondencia, parece que el aventurero Wal-
ker no se propone únicamente la conquista de
Nicaragua; su verdadero objeto es hacerse fuen-
te en aquel Estado, y formar allí poco a poco
el núcleo de una expedición numerosa para in-
vadir a Cuba. De la audacia del tal filibustero
todo puede creerse; pero también es induda-
ble que si llegara a suceder lo que se anun-
cia respecto de Cuba, pronto encontraría allí
el fin que su loca ambición merece.

Pero cuando solo le faltava atravesar esa dis-
tancia, el artista se paró, se quitó la capa, y des-
envainando también su espada y su daga, gritó
con voz fuerte:

—Olá, maese Hugo Strang, ¿no os parece que
se está muy mal detrás de esa torrecilla?

—¡Jiuelo! é insígnel escarmo Strang, ¡me han
vendido!

Se arrojó sobre Sebastiano sin proferir una pa-
labra, y en seguida se oyó el ruido de los aceros.

Las probabilidades eran próximamente las mis-
mas; ambos adversarios tenían igual destreza y
vigor, y si la espada del miguelote era más lar-
ga y más fuerte que la del artista, este tenía
en su favor una tranquilidad y una sangre fria
de que carecía Strang, expuesto por haber per-
dido la oportunidad que debiera asegurarle el triun-
fo. Por eso el combate se prosiguió durante mu-
cho tiempo sin resultado alguno, no obstante los
múltiples y terribles golpes que ambos enemigos se
aretaban.

Al fin se oyó un grito ahogado, y uno de los com-
batientes, soltando su arma, cayó al suelo. El otro
se inclinó hacia él y mediaron algunas palabras en-
tre el vencedor y el vencido; en seguida, éste se
revolcó por el suelo, lanzó un gemido profundo
y quedó inmóvil; ya no era más que un cadáver.

Se continuará.

—El 1.^o de diciembre próximo pasado, tomó posesion el general Commonfort de la presidencia de la república mejicana, anunciando en su discurso que se proponia dirigir al Congreso de los diputados un proyecto de reforma de la Constitucion.

—Segun las últimas noticias recibidas de China, lord Elgin se hallaba en Macao con los plenipotenciarios franceses y rusos. Todo se hallaba por entonces dispuesto para atacar á Canton, y ya parece que el almirante inglés habia remontado la ria de aquella ciudad con su flota; de modo que acaso la primera mala nos traiga algo acerca de las primeras operaciones que se intenten.

—Son verdaderamente terribles las relaciones que recibimos de los terremotos de Nápoles. Parece que el número de victimas no ha sido el de 30,000 sino el de 15,000. Fueron enterrados tantos cadáveres en algunos puntos, en medio de las minas, que produjeron miasmas deletéreas. El hambre que no tardó en atormentar á los que sobrevivian se añadió á tantas desgracias. Algunas personas pretenden que algunos dias después del desastre se oian aun los gritos de los infelices sepultados bajo los escombros; al desenterrar los cuerpos de entre las minas se ha notado que algunas de las victimas habian devorado una parte de sus brazos.

—El soberano Wurtemberg se halla gravemente enfermo. Segun parece, comenzó su mal por una gripe maligna. El 6 de enero inspiraba su vida serios temores. El boletin oficial de su estado del 7, afirma que no se encontraba peor, pero tampoco fuera de peligro.

—El capital de la casa de Rothschild en Paris se eleva á la suma de 40 millones essterlinos ó sean cuatro mil millones de reales próximamente.

—En las provincias continentales del reino de Nápoles, son continuos los sacudimientos de temblor de tierra desde el 17 de diciembre. En Nápoles llevan ya contados mas de cuarenta sacudimientos.

—La muerte del mariscal Radetzki se ha sentido mucho en la corte de San Petersburgo. El emperador Alejandro queriendo honrar la memoria de tan ilustre militar, mandó en el momento de saber que había fallecido, que todo el ejército ruso vistiese tres dias de luto y que una comision de sus oficiales fuese inmediatamente á Viena para asistir á sus funerales. El general Radetzki, era feld-mariscal de las tropas moscovitas y ademas coronel de uno de los regimientos de húsares de Rusia.

—Vuelve á asegurarse que muy en breve se reanudarán las interrumpidas relaciones de la corte de Nápoles con la Gran Bretaña. Por nuestra parte ignoramos el fundamento de esta noticia y no nos extrañaremos que ahora como otras veces, salga fallida.

—La península de Yucatan seguia destrozada por la guerra civil y los indios. Sisal quedaba en poder de los facciosos. Campeche resistia aun á las fuerzas del gobierno.

—El 4 del corriente, fué Su Santidad Pio IX á visitar á S. M. la Reina Madre. Una multitud de gente se agolpó a las puertas del palacio de España, para ver al Santo Padre al salir á pie, con objeto de pasar al colegio de la Propaganda. La servidumbre de S. M. doña María Cristina y el encargado de Negocios de España, acompañaron á Su Santidad hasta el medio de la plaza que lleva el nombre del palacio de nuestra embajada, donde los despidió dándoles su apostólica bendicion.

—El príncipe real de Prusia saldrá de Berlin el 17 del actual para Londres para veri-

ficar su enlace con la princesa real de Inglaterra. Dicese que lo acompañará su augusto padre y el presidente del Consejo de ministros, M. de Manteuffel.

—Hé aqui algunos apuntes que tomamos del Diario llevado por un músico mayor de un regimiento del ejército inglés en la India oriental:

“Lunes. A causa del excesivo calor durante el dia, ha tenido el regimiento revista y gran parada á las dos de la madrugada. — A las seis de la mañana me acosté; pero no pude descansar, pues un enjambre de mosquitos me mortificaba, y hasta un vampiro (nombre dado á un género de murciélagos de Indias) tuvo el capricho de quererme morder. — Al vestirme hallé un escorpion dentro de una bota.

“Martes. He compuesto una marcha, que se tocará al atacar á los birmanes. — Entre tanto mi asistente da sendos palos á su criado. — Presentase un negro proponiéndome que por una pequeña gratificación se acostará desnudo al lado de mi cama para que los mosquitos me dejen dormir. Admitido. — Siempre sin cartas de Madras: probablemente habrá sido devorado el correo por algún león. — Hoy ha muerto á la respetable edad de doscientos años, mis Baba, el elefante que pertenece ya cincuenta y seis años á nuestro regimiento.

“Miércoles. La fiebre amarilla va reduciendo el personal de mi banda á la última expresión. — Se ha arañado un piano en casa del vice-gobernador, cuya operación no se había hecho con él desde 1817. — Durante la siesta quiso penetrar en mi barraca un tigre de Bengala. — Comí beefsteak de rinoceronte con ensalada de cactus.”

—El presupuesto de la municipalidad de Paris, el de gastos ordinarios, es, para el año de 1858 de 41.000.000 de francos: el extraordinario de 14; los intereses de la deuda municipal absorben cada año mas de 15.000.000. Tal es el presupuesto del ayuntamiento de aquella metrópoli, casi tan grande como el de algunas naciones de Europa y superior al de muchos de los pequeños estados de Alemania.

—En Caen se ha descubierto una banda de asesinos y ladrones que tenía en comision á todo el departamento y que cometía robos atrevidos y crímenes terribles, se han preso hasta ahora 22 individuos. El señor Alejandro Dumas, si esto hubiera sucedido en España, tendría ocasión para escribir un volumen sobre los bandoleros de nuestro país.

—La reina Ranavalona de Madagascar ha hecho ejecutar con el mayor rigor el decreto de expulsión que había dado contra los extranjeros. Ha desterrado á Etavia á su hijo príncipe, heredero del trono, por oponerse á esta medida; el gobernador de Emirna y otros muchos militares de alta graduación han sido exonerados por el mismo motivo.

—El señor duque de Rivas se encuentra ya casi restablecido de la caída que dió hace pocos días en la escalera de la embajada.

Gacetilla.

—PROFESION.—A las diez de la mañana de hoy harán su profesion solemne en el convento de religiosas de Sta. Marta Doña María Antonia Burgos y Doña María de la Concepción Laguna. Predicará el Sr. D. José María Fuentes.

—RUINAS VENERABLES.—Bajo este epígrafe nos ocupamos en el Diario del Sábado de la próxima demolición del templo de los Mártires, y recomendábamos á la Ilustración del

Exmo. Ayuntamiento la erección en aquel punto de un monumento que inmortalizara sus glorias. Hoy tenemos la satisfacción de decir que la corporación municipal, cuando aquello escribiamos, ya había reconocido la necesidad y conveniencia de hacerlo, y al efecto había votado una cantidad para él. También debemos consignar que al denunciar el templete el señor Nolasco Meléndez, Arquitecto de la Ciudad, en un oficio que le honra sobremanera, manifestaba explícitamente que debía conservarse allí gravada en piedra la memoria de tantos hechos gloriosos, y al efecto presentaba un bellísimo diseño de un monumento que el Ayuntamiento aprobó por unanimidad. Réstanos decir que la inmediata ejecución de esta obra se deberá al Sr. Alcalde Corregidor, que la propuso no hace muchos días á la Municipalidad, así como también los medios de realizarla, y que el Exmo. Sr. Conde viudo de Torres-Cabrera, á quien corresponde el patronato del templo, ha estado, como siempre, deferente y generoso con la municipalidad de Córdoba. Nos ocuparemos otra vez con mas detención de esta importante obra.

—BAILE JACARANDOSO.—El titulado *El tío Carando en las máscaras* se ha ejecutado ya dos noches con aplauso. Samper está feliz y hace reír mucho á la concurrencia.

—CIRCULAR.—La Administración principal de hacienda pública de esta provincia reclama con urgencia á los Ayuntamientos de la misma los repartimientos de la contribución territorial del presente año.

—LECCION DE UN ARTISTA.—Un tuerto muy presumido deseaba el inocente que sin pintarle de frente tuviera gran parecido. Y el pintor que no era lego, le contestó con acierto: Si os pinto del lado tuerto van á pensar que sois ciego.

—SECRETARIA.—La del Ayuntamiento de Pedro Abad dotada con 3300 rs., se halla vacante. Hasta el dia 9 de Febrero próximo se admiten solicitudes.

—TODO ES VERDAD.—La mujer gobernará al hombre mas despota, siempre que tenga mucho talento ó bastante hermosura y poco amor.

La justicia existe en el corazón, y el honor en la opinión.

Es imposible desear mucho sin perder el reposo, que vale mas que cualquier cosa que pueda desearse.

La ociosidad es como el moho, que destruye mas que el trabajo.

El menosprecio de la opinión pública es visto en un particular, y crimen en el gobernante.

Los celos son una confesión secreta que hacemos de nuestra inferioridad.

Cada edad tiene sus resortes que le hacen mover; pero el hombre es siempre el mismo: á los diez años es conducido por cualquier bagatela; á los veinte por los placeres; á los cuarenta por la ambición; desde los cincuenta en adelante por la avaricia; pero rara vez por la razon y la sabiduría.

La razon es como el horario de un reloj, que marcha sin que se note, y si alguna vez se para, hay siempre en la maquina algun resorte que basta para ponerle en movimiento.

La ociosidad hace parecer largo el instante que pasa, y no deja ningun recuerdo de lo que ha pasado; de suerte que reune la duracion del fastidio á la brevedad del goce.

Un alma insensible es un piano sin cuerdas, del cual en vano se procurara sacar sonidos.

La ingratitud es la puerta por donde salen aquellos á quienes embraza el reconocimiento.

Boletín Religioso.

Hoy S. Gumersindo y S. Siervo de Dios, mártires de Córdoba.

Fue S. Gumersindo natural de esta ciudad. Educado piadosamente se ordenó del Sacerdote. Siendo aun joven, fue nombrado Cura de un lugar de la campiña, donde se dedicó exclusivamente a la instrucción de sus sacerdotes. En cierta ocasión vino a la ciudad, y visitó a los monjes de la basílica donde se había educado, tuvo muchas conferencias con uno de ellos llamado Siervo de Dios, de las que resultó dirigirse ambos a Abderramen, que a la sazón reinaba, y exhortarle a que reconociese al verdadero Dios adjurando de la secta de Mahoma. Irritado el rey los prendió degollar, y entregaron a Dios sus almas el 2 de Enero de 852.

Hoy reza la iglesia de los mismos Santos, con rito doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia de Jesús Nazareno.

Cuarto dia del Quinario. — Memoria que en la Iglesia de Jesús Nazareno consagró su ilustre hermandad el Dilectísimo Nombre de Jesús a las 4 de la tarde: predicará el Sr. D. José de Fuentes.

Tercer dia de igual quinario en la iglesia del convento de Sta. Isabel, a las tres y media de la tarde: predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Recor y Cura económico de la parroquial de la Magdalena.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su hermita.

Boletín mercantil.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 13 de Enero — 7 por 100 solidos a 58,99 y el díptero a 2700.

—Cerdos. Precios de los grupos al dia 17. Trigo de 36 a 40. Cebada de 21 a 24 a 100. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id en los molinos a 35. Jabón blando a 13 cuartos libra. Carta de vaga a 38 centavos libra en las carnicerías.

—Almería. —Trigo en la Alhondiga de 58 a 56. Cebada de 26 a 30. Aceite en la Calzada a 34, para consumo a 42.

—MÁLAGA. —Trigo de 43 a 68. Cebada de 30 a 36. Maiz de 48 a 51. Garbanzos de 76 a 115. Harina de 48 a 60. Mieros a 30. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 34.

—GRANADA. —Trigo de 54 a 62 rs.; Cebada de 29 a 32. Habas de 46 a 50.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días a las 6 de la tarde sin más o menos hora. CADIZ y las suyas no sea Puertos. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los días a las 8 de la mañana.

MALAGA. Granada y su carrera Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan Nuñez, Rumbiy y Montemayor. — Entra todos los días a las 6 de la mañana. — Se despacha todos los días a las 1/2 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. —Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos. Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carretera, de Fuentelbajuna y la suya; y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVIACIÓN.

—VENTA. La de unos armarios del almacén, cerrado de cristales, mostrador y peso quiotaleño, todo en muy buen estado. Se dará razón en el almacén de comestibles, calle del Realejo, esquina a la calle Almonjas. 4—1

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda un almacén de comestibles, algodón y demás géneros del reino, bien surtido y en buen sitio. Se dará razón calle puerta del Osario número 24. 4—1

—VENTA. Se venden dos casas situadas la una en la calle Roelas número 13, y la otra en la Plaza de la Constitución número 61. En la escribanía de D. Joaquín Rey y Heredia, calle de Sta. Clara número 11 darán ra-

—alguien en esa ocasión el que sea con el que se salga de acuerdo en el precio de la misma.

Mr. Albony, doctor en la facultad de medicina de Montpellier, laureado y premiado por la academia imperial de Medicina de París; miembro titular del Instituto de África, y correspondiente de la Sociedad de las ciencias físicas, químicas, artes agrícolas e industriales de Francia, y de varias otras sociedades científicas; ex-médico de los establecimientos civiles y de la Armada en la Argelia, etc., etc.; con autorización especial de S. M. la Reina (q. a. D. g.) para ejercer la profesión en todo el territorio español, a los compradores y enfermos de la nación española.

Muy Srs. mrs. Creo que mis títulos y documentos científicos cuya enumeración suplico se me perdone en vista del objeto de mi peregrinación en España, son un suficiente testimonio para que jamás se me pueda confundir con los charlatanes e intrusos ambulantes que, para desgracia de las poblaciones, monopolizan las creencias de la humanidad doliente, y profanan e infestan la más noble de las ciencias.

Llevo únicamente por objeto visitar de levemente las capitales y pueblos de una nación, bajo cuyo benigno clima acabo de recuperar mi salud quebrantada por el sol abrasador de la Argelia, examinar sus particularidades topográficas, probar sus aguas, estudiar las infinitas enfermedades que más continuamente se manifiestan, anotar mis observaciones, y reunido de todos esos documentos establecerme en la corta y desde allí llevar el consuelo de la ciencia y de mi larga experiencia a los infelices enfermos que me favorecen con su confianza.

A fin de convencer a los enfermos, que por aburridos y deshaciados que se hallen, no se deben desesperar de su curación, y para que adquieran la esperanza y valor de que nunca de ben desprenderte, pues la naturaleza ayudada por nadie puede prever, incluyó a continuación varios enfermedades cuya completa curación he tenido la satisfacción de lograr en varios puntos de la península que he visitado ya, y de curar a varios periódicos que los han consignado a la disposición del público.

He curado radicalmente varios herpes inveterados y varias clases de afecciones de la piel, úlceras corrosivas, cancerosas, varicosas y escrófulosas; charlatanes en los pechos, tumores frios, el mal venereo constitucional, dolores del estómago con vomitos, fiebres y dolores ardientes; el histérico y convulsiones de nervios, tumores fungosos ulcerados, varios polipos, infartos del hígado del bazo y de los ovarios, afecciones y úlceras del cuello del útero, flujos blancos y de sangre rebeldes, tercianas y cuartanas férreas, a los medios usitados, varias hidropesias, ijercos antiguas, engagaciones mentales o locuras, una demencia y muerte accidental, muchas afecciones malignas y pupas vivas de la nariz y cara, crisiplas desesperadas, afecciones muy graves y de varias clases de la vista, loses y ahogos abandonados, opilaciones y supresiones de la menstruación, una lisis pulmonal bien caracterizada, fistulas en el ano y otras partes, mal de orina, almorranas.

—PERDIDA. Quien se hubiere

encontrado los llaves que se extrajeron el dia 17 del corriente en el Campo de la Merced, se recojerán en la Plaza, fábrica de Sánchez, dando una gratificación.

—VENTA. Se vende el estiércol de la posada de Ballinas la persona a quien acuerde podrá tratar con su dueño que vive en la misma.

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la casa núm. 12, calle Emperada, parroquia de S. Juan de los Caballeros, toda cristalada. En la misma hay matas de venta.

—VENTA. En la oficina titulada Esicaz, calle de Jesus María núm 3 sus, representantes se hallan autorizados para la venta de infinidad de útiles y enceres pertenecientes a fundiciones de minas, cuales son: pabas, ventiladores, una máquina de vapor, azadas, espigas, ayungues y demás que son consiguientes a esta clase de fabricación, de ruedo, por menor podrá tener conocimiento la persona que quiera interesarse en su compra personalmente en la citada oficina. También se venden Escorialles.

—CERDOS Y TURRON. En la posada de la Pilla, plaza de la corredora número 18 se venden cerdos rondeños de 10 ar-

MANIFIESTO.

Convenido que el profesor que se dedica especialmente a un sólo género de enfermedades se identifica en cierto modo con estos seres dolientes, aprecia mejor el origen de los males, y obtiene resultados que ningún otro podía alcanzar. Me he dedicado期间 de mas de 30 años a la curación de las afecciones crónicas; y esta detenida praca y el profundo examen de esta clase de dolencias me han hecho descubrir los medicamentos más efficaces.

Así pues los que se hallen acometidos de tales enfermedades pueden acudir a mí durante la temporalidad de mi residencia en esta, seguros de que con tal que no lleven una grave lesión en los órganos no se han necesarias muchas visitas más, pues solo con dejarles recetados los remedios y dar las instrucciones que necesiten, tendrán lo suficiente para lograr la perfecta curación. En tanto que sea posible, el alivio cuando menos de sus padecimientos,

CURACIONES.

A fin de convencer a los enfermos, que por aburridos y deshaciados que se hallen, no se desesperen de su curación, y para que adquieran la esperanza y valor de que nunca de ben desprenderte, pues la naturaleza ayudada por nadie puede prever, incluyó a continuación varios enfermedades cuya completa curación he tenido la satisfacción de lograr en varios puntos de la península que he visitado ya, y de curar a varios periódicos que los han consignado a la disposición del público.

He curado radicalmente varios herpes inveterados y varias clases de afecciones de la piel, úlceras corrosivas, cancerosas, varicosas y escrófulosas; charlatanes en los pechos, tumores frios, el mal venereo constitucional, dolores del estómago con vomitos, fiebres y dolores ardientes; el histérico y convulsiones de nervios, tumores fungosos ulcerados, varios polipos, infartos del hígado del bazo y de los ovarios, afecciones y úlceras del cuello del útero, flujos blancos y de sangre rebeldes, tercianas y cuartanas férreas, a los medios usitados, varias hidropesias, ijercos antiguas, engagaciones mentales o locuras, una demencia y muerte accidental, muchas afecciones malignas y pupas vivas de la nariz y cara, crisiplas desesperadas, afecciones muy graves y de varias clases de la vista, loses y ahogos abandonados, opilaciones y supresiones de la menstruación, una lisis pulmonal bien caracterizada, fistulas en el ano y otras partes, mal de orina, almorranas.

He obtenido también muy a menudo la tos espacial de la tensa o súbita, lo que manifiesto al público para su satisfacción y goberno.

Pedro Alfonso D. m.

Estoy hospedado en la fonda de Burzzi, señala casa de la administración de Diligencias, piso bajo número 3.

Recibo desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde.

(Gratis a los pobres de solemnidad)

—LIBROS RAYADOS. Se han

llan de venta de todos tamaños y precios en el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 1.

—ALMONEDA. En la plazuela

de los Chirines número 20 juntura de la plazuela de los Carrillos, se abre alquiler, en la cual se

hallarán entre otros muchachos una máquina de gas y una campana de hierro bronceada. hora de despacho desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde. Desde el lunes próximo. 4—2

—TEATRO.

Funcion 21 del tercer abono.

La comedia en 2 actos, *Pipo o el Principe de Montecristo*. —Se bailara *La Perla de Andalucía*. —La pieza en 3 actos, *Bonito viaje*.

Terminando con *Baile nacional*.

A las siete y media.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

...

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, Editor.